

PATIENTENINFORMATION PATIENTENARMBAND

Sehr geehrte Patientin, sehr geehrter Patient

Ihre Sicherheit -von der Aufnahme bis zur Entlassung- ist uns ein grosses Anliegen. Deshalb bieten wir Ihnen bereits bei der Aufnahme ein Patientenidentifikationsarmband an (so auch die Empfehlung des Aktionsbündnisses Patientensicherheit e.V.). Dieses Armband begleitet Sie während Ihres gesamten Diagnose- und Behandlungsprozesses. Dadurch bieten wir Ihnen ein Plus an Sicherheit und zusätzlichen Schutz vor Verwechslung.

Mit dieser Information möchten wir Sie über die Vorteile des Patientenarmbandes aufklären und Ihnen schon im Vorfeld viele Fragen beantworten. Für weitere Auskünfte stehen Ihnen unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter gerne zur Verfügung.

Sicherheit von Anfang an

Sie erhalten das Patientenarmband direkt bei der Aufnahme, die Mitarbeiter drucken es aus und es wird Ihnen auf Station angelegt. Das Armband enthält ausschliesslich Ihre persönlichen Daten in normal lesbarer Schrift und als Barcode, dies sind: Name, Vorname, Geburtsdatum, Fall-/Patientennummer. Aufdruck und Barcode enthalten keinerlei weiteren Daten. Bitte tragen Sie das Armband während Ihres gesamten Aufenthaltes und nehmen Sie es erst bei Ihrer Entlassung wieder ab. Das Armband bedeutet für Sie keinerlei Einschränkungen, Sie können sich wie gewohnt waschen und auch mit dem Armband duschen. Sollte sich Ihr Armband lösen, geben Sie bitte sofort Bescheid, Sie erhalten umgehend ein Neues.

Eindeutige Patientenzuordnung

Der alleinige Sinn des Patientenarmbandes ist es, Sie vor möglichen Irrtümern zu bewahren. Anhand des Armbandes können unsere Mitarbeiter jederzeit Ihre Identität feststellen. Damit erhöhen wir Ihre Sicherheit im Behandlungsprozess, zum Beispiel:

- Wenn Sie von der Station zum OP gebracht werden.
- Wenn Sie Medikamente erhalten.
- Wenn Sie zur Behandlung und Diagnostik von einer Station oder Abteilung zu einer anderen übergeben werden.
- Wenn Sie innerhalb des Hauses verlegt werden.
- Wenn Sie eine Transfusion von Blut oder Blutprodukten erhalten.
- Wenn Sie nicht ansprechbar sind.

Geprüftes Medizinprodukt

Das Patientenarmband besteht aus PET Kunststoffverbundmaterial. Wasser und Desinfektionsmittel können ihm nichts anhaben, es ist reissfest und grössenverstellbar. Rein rechtlich zählt es zu den Medizinprodukten, da es mit der Körperoberfläche in Berührung kommt. Entsprechende Prüfungen zur gesundheitlichen Unbedenklichkeit sind daher verpflichtend und vom international anerkannten Institut Hohenstein erfolgt. Das Armband erfüllt alle Kriterien, es setzt weder schädliche Substanzen frei noch ruft es Allergien hervor.



Ersteller (Name u. Bereich)	Freigabedatum	Inhaltlich geprüft und freigegeben durch	Inhaltlich mitgeprüft durch	Revision am/durch	Version
Arbeitsgruppe Pat.ide	03. Juli 2014	Spitalleitung			1.0